

# FIGUERES FRENTE AL PAIS



## Programa Nacional Contra la Crisis, Amnistía Política y Otras Demandas

Propone la C. G. T. C. al Gobierno

Relaciones comerciales con los países socialistas para venderles café, cacao, abacá, etc.

Distribución de las tierras abandonadas por la United Fruit Co. en el Atlántico y el Pacífico

Establecimiento de subsidio para los desocupados

REPRODUCIMOS EL DOCUMENTO APROBADO EL 1º DE MAYO EN SAN JOSE, QUE CONTIENE ESTAS DEMANDAS

Ante la gravedad de la crisis económica que ha empezado a afectar duramente al pueblo costarricense y en vista de que el Gobierno de la República no ha tomado hasta la fecha ninguna medida para salvar al país de esta crisis, que será peor que la de —(Pasa a la Pág. 2)—

La negativa de Figueres a dar la Amnistía deja sin solución el problema político nacional y da pretexto a nuevas subversiones

El Primero de Mayo, como es de costumbre, el señor Presidente leyó su mensaje ante la Asamblea Legislativa.

De esta vez había una expectación especial, en vista de que desde el Congreso Eucarístico se venía rumorando que el señor Figueres anunciaría su propósito de dar una ley de amnistía.

Efectivamente el señor Figueres definió en

cierta forma la actitud del Gobierno frente a la cuestión de la amnistía. Pero desgraciadamente esa definición no fué lo que se esperaba, por lo menos lo que se esperaba en los círculos que anhelan que el país retorne a la normalidad y que los problemas políticos nacionales se ventilen dentro de un ambiente pacífico, sin que me-

—(Pasa a la Pág. 3)—

### ADELANTE

SEMANARIO INDEPENDIENTE

VALE 25 CTS  
EL EJEMPLAR  
Apartado Postal: 2009  
DIRECTOR:  
RODOLFO GUTIERREZ

Año III

San José, Costa Rica, Domingo 8 de Mayo de 1955

Nº 139

# GRAN COMBATIVIDAD Y ENTUSIASMO

## FETRABA en actitud unitaria

El Primero de Mayo hizo declaración que fué saludada calurosamente por la FOBA

Reproducimos a continuación la hoja suelta que la FETRABA hizo circular en Golfito y Puerto González con motivo de la celebración del 1º de Mayo:

La Fetra (Federación de Trabajadores Bananeros y Anexos) saluda en este día glorioso de la

clase trabajadora, a todos los trabajadores de la Zona Bananera: de la agricultura, de la marina, del ferrocarril, de la construcción, de los talleres, del comercio, del hospital, y en general, a todos aquellos que le sirven a la Compañía Bananera de Costa Rica y a la Chiriquí Land Compa-

ny, y trabajadores de los centros de trabajo particulares; y desea que este PRIMERO DE MAYO sea un día de grandes reflexiones y meditaciones acerca del pasado, presente y futuro. — Que este PRIMERO DE MAYO de 1955, nos recuerde los sacrificios de los Mártires de Chicago en 1886, y las grandes luchas que antes y después de esa fecha memorable han librado los trabajadores libres del mundo por mas PAN, PAZ y LIBERTAD. —

En este PRIMERO DE MAYO, hacemos votos muy sinceros por una VERDADERA UNIFICACION de todos los trabajadores bananeros, sin distinciones de color político, credo religioso o nacionalidad. Deseamos y colaboraremos en hacer efectiva esa UNIDAD que tanto nos está haciendo falta para lograr las justas reivindicaciones que tanto anhelamos, pero que no podremos obtener mientras estemos disgregados. —

Con FE, UNION Y ACCION efectiva, es posible lograr sin lugar a dudas un mejoramiento de —(Pasa a la Pág. 2)—

## Caracterizaron los actos del Primero de Mayo en todo el País

La jornada internacional de los trabajadores del 1º de Mayo, fué celebrada este año en Costa Rica con mayor entusiasmo por la clase obrera.

En San José el desfile se caracterizó por su combatividad y por una mayor asistencia de trabajadores. Indice de lo anterior lo es el hecho de que la Federación de Trabajadores de Heredia hizo el trayecto de la provincia a la capital a pie, recogiendo en el camino a peones de los cafetales. Los cárte-

les pintados por los diferentes organismos sindicales fueron ingeniosos y hacían referencia a los más serios problemas que confronta el pueblo costarricense: la urgencia de la amnistía política general, la necesidad de la paz y la coexistencia mundial, la demanda de que se abran los mercados del socialismo para el café, la caña, el abacá, el cacao, etc., la petición de salarios menos miserables, la consigna de la dis-

—(Pasa a la Pág. 3)—

## POSPUESTA ASAMBLEA Lunes 9 de Mayo, entrega de firmas

Como el Comité Nacional de Partidarios de la Paz había convocado para el domingo 8 de Mayo su Asamblea Nacional en la que se elegiría la delegación que asistirá a la Asamblea Mundial de Representantes de Fuerzas de la Paz, en Helsinki, preguntamos a miembros de dicho Comité sobre ese acto. Según los informes que nos dieron, la Asamblea Nacional ha sido pospuesta en vista de que se ha recibido una comunicación del Consejo Mundial de la Paz anunciando que la Asamblea Mundial se verificará el 21 de junio del año en curso. E esa

forma el movimiento costarricense de partidarios de la paz dispondrá de mayor tiempo para organizar su trabajo en escala nacional y garantizar el mayor éxito en la preparación y realización de la Asamblea Nacional.

Por otra parte nos fué informado en la misma fuente que la entrega de firmas que se había anunciado para el día de la Asamblea, se verificará el lunes 9 a las siete de la noche en el local de la Asociación General de Estudiantes, situada 150 varas al Este de la esquina Sur del Capitolio.

## UN GRAN TRIUNFO el Primero de Mayo en Golfito

Grandiosos fueron los actos celebrados en Golfito (Zona Bananera) con motivo del 1º de Mayo. En esta zona se celebraron dos actos: uno en Golfito y otro en Puerto Cortés. Hacia Golfito se movilizaron los trabajadores bananeros de Coto y Puerto González que pudieron salir de sus fincas.

A las diez de la mañana se inició el enorme desfile obrero, desde la plaza del pueblo civil a la plaza del Estadio, para regresar de nuevo al pueblo civil. Alrededor de la tribuna de la FOBA se agruparon no menos de

dos mil trabajadores. Hicieron uso de la palabra los compañeros Domingo Rojas, Secretario de Organización de la FOBA, Isaias Marchena, Secretario General de la FOBA y Rodolfo Guzmán como delegado de la C.G.T.C. Los oradores trataron los problemas de organización obrera y las represalias anti-sindicales de la Compañía, las luchas de la FOBA, sus conquistas y demandas, los problemas de la crisis económica y del peligro de guerra, la necesidad de la unidad en la acción y de la paz interna

—(Pasa a la Pág. 2)—